

# *Reconocen en Rusia valiosa trayectoria de héroes cubanos*

---



Por: Roberto Morejón

La visita a Rusia de los 5 antiterroristas cubanos que cumplieron injusta prisión en Estados Unidos y del también Héroe de la República Orlando Cardoso, estuvo signada por la emoción y el reconocimiento de aquel país al valor y lealtad de esas personas.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, René González y Fernando González son conocidos por muchos ciudadanos en Rusia, en cuyo extenso territorio se integró un comité que abogó por su liberación.

Los 5, como los identificó una campaña internacional para demandar su excarcelación, fueron arrestados por autoridades estadounidenses en mil 998.

En un proceso judicial amañado fueron sentenciados a desproporcionadas penas por alertar de acciones violentas impulsadas contra Cuba desde el territorio norteamericano.

De ellos, Hernández, Labañino y Guerrero fueron liberados el 17 de diciembre de 2014, mientras que Fernando y René cumplieron íntegramente sus condenas y volvieron a su país.

Esa trayectoria ejemplar inspiró pronunciamientos y artículos periodísticos en los últimos lustros en Rusia y ahora fue el momento para que la sociedad transmitiera sus respetos a los antiterroristas.

En ese contexto destaca que los el grupo se entrevistó con el canciller Serguei Lavrov, quien los definió como símbolo de tenacidad y resistencia, de la lucha por la soberanía de un país y por el mantenimiento de la identidad nacional.

Para los héroes cubanos, acompañados por Cardoso, quien estuvo preso en Somalia, la permanencia en Rusia fue una oportunidad de agradecer la solidaridad recibida durante tantos años, de la cual tuvieron noticias en los penales donde se encontraban.

También fue una oportunidad propicia para presenciar como invitados una conmemoración especial para los rusos.

Se trata del desfile por el Día de la Victoria en la emblemática Plaza Roja de Moscú, a 71 años de la derrota del fascismo, acontecimiento en el que la entonces Unión Soviética tuvo un papel determinante.

Los héroes cubanos agradecieron la invitación para visitar un país con el que los unen lazos históricos y en contacto con periodistas subrayaron la imperiosa necesidad de luchar contra el terrorismo internacional.

Sin dudas, es un mensaje de mucha actualidad transmitido por personas que representan un ejemplo de coherencia, lealtad y sacrificio, como los calificó el entonces canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, cuando los 5 visitaron Quito.

Ahora los rusos, y antes otros pueblos, han tenido la oportunidad de atender a ese grupo de dignos hijos de Cuba y constatar su modestia y decisión de mirar con optimismo al futuro de su país, para el cual están dispuestos a trabajar en cualquier frente que los reclamen.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/93212-reconocen-en-rusia-valiosa-trayectoria-de-heroes-cubanos>



**Radio Habana Cuba**